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議事 

(1) 議案第59号 へき地児童生徒援助費等補助金（医師等派遣事業）の謝金及び旅費に関する

要綱の制定について 

(2) 議案第60号 石垣市立学校職員に係る教職員評価システム苦情対応要綱の制定について 

(3) 議案第61号 石垣市教育委員会臨床心理士誘致支援事業補助金交付要綱の制定について 

(4) 議案第62号 平成 28 年度石垣市一般会計補正予算（第 6 号）案提出の承認を求めること

について 

(5) 議案第63号 平成 29 年度石垣市一般会計予算（教育予算）案提出の承認を求めることに

ついて 

(6) 議案第64号 平成 29 年度石垣市立学校給食センター給食会計歳入・歳出予算の承認を求

めることについて 

(7) 議案第65号 平成 29 年度石垣市学校医、学校歯科医及び学校薬剤師の委嘱の承認を求め

ることについて 



(8) その他  

(9) 議案第66号 平成 29 年度教育委員会学校関係職員（幼稚園教諭等）定期人事異動の内示

の承認を求めることについて 

(10) 議案第67号 平成 29 年度県費教職員（管理職を除く）人事異動内申の承認を求めること

について 

(11) 議案第68号 臨時代理の承認を求めることについて（平成 29 年度県費教職員（管理職）

人事異動内申）  

   

 開会 午後2時00分 

  

石 垣 教 育 長 皆さんこんにちは。引き続きインフルエンザが流行しておりますので、体調

面に気をつけ、また、ご家族の方にも予防を促すようよろしくお願いいたし

ます。それから、新聞記事を見て驚きましたが、脳卒中で死亡する割合につ

いて、八重山が全国比の2倍もあるとのことです。日頃から健康管理をしっ

かりとしなくてはならないなと思いました。皆さまも長命たぼーられるよう

頑張っていきましょう。それではこれより、平成28年度第12回石垣市教育

委員会2月定例会を開会します。はじめに、会議の傍聴についてお諮りした

いと思います。石垣市教育委員会会議規則第7条に会議は、公開とする。た

だし、人事に関する事件その他の事件について、教育長又は委員の発議によ

り、出席委員の3分の2以上の多数で会議を非公開とする議決があったとき

は、これを公開しないことができる。と規定されています。本日の議事にお

いて、議案第 66号、67号及び 68号と 3件の人事に関する事件を予定して

おります。つきましては、議案第59号から65号及びその他、各課報告まで

は公開とし、議案第66号から68号については非公開とすることとしてよろ

しいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、本日の会議は一部非公開とします。傍聴人は、石垣市教育委員会

会議傍聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守してください。石垣市教育

委員会会議傍聴人規則第5条を読み上げます。 

（石垣市教育委員会会議傍聴人規則第5条を読み上げる。） 

では次に、前々回及び前回会議録の承認についてですが、まずは前々回の 1

月定例会会議録について、質疑、訂正等はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 つづいて、前回の2月1日の臨時会会議録について、質疑、訂正等はありま

すか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、前々回及び前回会議録について、承認してよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、承認といたします。では次に、今回の会議録署名人について、今

回は仲大盛委員と新田委員を指名します。よろしいですか。 

仲大盛・新田委員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまとめて

行います。髙里委員より順次報告をお願いします。 

髙里教育長職務代理者 幼稚園管理規則改正の件で、1月25日に名蔵、26日に川原、30日に平久保

の地域意見交換会に参加しました。31日に教育委員勉強会に参加し、2月1



日に教育委員会臨時会に参加しました。この件については、臨時会の方でも

意見を述べましたが、これからがもっと大事になってくのかなと思います。

それから2月5日は、いしがき教育の日に参加しました。講演では、どの先

生からも同様に学べる統一された教え方というのに感銘を受けました。また、

2月6日は、旧大浜町浄水場跡に係る勉強会に参加し、16日には新川小学校

の学校訪問に参加しました。以前からずっと申し上げておりますが、今回も

設備等の修繕がなかなか進んでいないなと感じました。なんとか予算をやり

くりし、子どもたちにより良い環境を提供できるよう皆さんで頑張っていき

ましょう。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。では、次に仲大盛委員よろしくお願いいたします。 

仲 大 盛 委 員 1月25日、26日、30日と、地域意見交換会に参加しました。多くの保護者、

地域の方々に参加していただいたことは、非常に良かったと思います。そし

て、翌日の1月31日に教育委員自主勉強会をし、2月1日に教育委員会臨時

会に参加しました。2月 5日は、いしがき教育の日に参加しました。髙里委

員からもありましたが、どの先生から教えられても等しく良い教育が受けら

れるという話と、家庭学習についての話が印象に残っております。2月 6日

は、旧大浜町浄水場跡の勉強会に参加しました。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に新田委員よろしくお願いいたします。 

新 田 委 員 私も1月25日、26日、30日と、地域意見交換会に参加しました。そして、

31日には自主勉強会に参加し、2月1日は、教育委員会臨時会に参加しまし

た。2月 5日は、いしがき教育の日に参加しました。秋田県の中田指導主事

の講演では、我が石垣市の更なる学力向上のヒントがたくさんあったなと実

感しました。2月6日は旧大浜町浄水場跡の勉強会に参加しました。2月13

日には、平成 28 年度沖縄県市町村教育委員会委員・教育長研修会に参加し

ました。全県から153名もの人数が集まっており、県教育長の学力向上を色

紙の美学に例えた話が印象に残っております。また、研修会後には、教委連

の宮古・八重山地区合同会議に参加しました。その中で、平成 30 年度の教

委連定期総会の開催地は、宮古島市と決定しました。また、分科会の司会に

ついては、公平に両地区で受け持つこととなりました。2月15日には、新川

小学校の学校訪問に参加しました。アクティブラーニングの成果が出ており、

取り組みが進んでいるなと大変感心いたしました。2月19日には、生涯学習

フェスティバルに参加しました。先輩方の素敵なパフォーマンスに私もパワ

ーを頂きました。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。では、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 平成29年1月21日～2月24日） 

では、ただいまの各委員の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 次に、議事日程の決定についてですが、先ほども申しましたとおり、議案第

59号から65号及びその他、各課報告まで進めた後に、議案第66号から68

号の人事に関する事件については非公開として進行してまいります。そのよ

うな議事日程としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは議事に入ります。はじめに議案第 59 号へき地児童生徒援助費等補

助金（医師等派遣事業）の謝金及び旅費に関する要綱の制定について、事務

局より提案、説明をお願いします。 



学 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

髙里教育長職務代理者 この金額で変わらずに、ずっと支給していたのですか。 

学 務 課 長 10年以上変わらずこの金額です。 

仲 大 盛 委 員 医師会等から不満というか、そういった意見は出ていませんか。 

学 務 課 長 そういう意見は特にありません。これは謝金ですので、報酬と別に支払って

いるものであります。 

新 田 委 員 1校当たりの金額ということですが、児童生徒数は関係ないのですか。 

学 務 課 長 あくまでも遠隔地に赴く際の謝金及び旅費でありますので、児童生徒数につ

いては関係ございません。報酬の方ではもちろん児童生徒1人当たりの単価

を定め、支払っております。 

石 垣 教 育 長 他に質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 59 号へき地児童生徒援助費等補助金（医師等派遣事業）

の謝金及び旅費に関する要綱の制定について、原案可決としてよろしいです

か。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 60 号石垣市立学校職員に係る教職員評価システム苦

情対応要綱の制定について、事務局より提案・説明をお願いします。 

学 校 教 育 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

髙里教育長職務代理者 人事評価については、民間の会社では 20 年以上も前から導入されているも

のですが、うまく機能するかどうかという部分において、スタート時に評価

の基準をきっちりと合わせておくことが重要です。人が人を評価することに

全員が 100%満足いくということはあり得ませんので、目標に対してどこま

でやればAなのかBなのといった評価基準を校長先生と現場の先生がよく話

し合うことが大切だと思います。現場任せにしないで、教育委員会からも評

価のやり方や面接のやり方などの指導をしっかりとやった方が良いと思いま

す。 

学 校 教 育 課 長 校長研修会や新任校長研修会の中で、面接方法も含めた人事評価システムの

研修を行っております。また、評価基準についても、先生の経験年数に合せ

た段階的な評価項目を設定しております。 

仲 大 盛 委 員 年間目標を立ててスタートすると思いますが、中間で評価することも大切だ

と思います。中間地点で話し合い、このままいくと目標を達成できそう、届

かないといったお互いが認識していくことで、コミュニケーションを図って

いくことができるのかなと思います。最終的には、この要綱のような苦情処

理というのが無くて済むようになっていければいいなと思います。また、評

価者、被評価者が、なぜ人事評価システムが必要なのか、これは職員の資質

能力の向上のため、お互いが成長するために必要なのだとちゃんと認識する

ことも大切ですね。 

学 校 教 育 課 長 学校現場の方でも、当初面談にてなぜこの人事評価システムを実施するのか、

なぜ必要なのかといった説明をしております。また、この当初面談で1年間

の目標設定をします。そして、2 学期あたりに中間面談をして中間評価、必

要であれば目標の見直しを行います。そして最後に、最終面談という流れに

なっております。もちろん面談だけでなく、常日頃からのコミュニケーショ



ンの中でも、目標到達度の把握、見直しはできるものだと考えております。 

教 育 部 長 補足説明いたしますが、教職員の評価システムについては、沖縄県の規則に

基づいて実施するものであります。この中で、苦情相談、苦情処理につきま

しては、市町村の教育委員会にて対応しなければなりませんので、今回の要

綱の提案ということでございます。人事評価の内容につきましては、県の方

で定めているものでありますので、その点につきましては、認識の食い違い

がないようお願いいたします。 

新 田 委 員 本市において、これまで苦情が出たケースはありますか。 

学 校 教 育 課 長 これまでにおいて、苦情はありません。 

新 田 委 員 平成29年度からは、この評価が給与に反映するわけですね。 

学 校 教 育 課 長 はい。昇給の幅に反映されるとのことです。 

石 垣 教 育 長 給与に反映されますので、苦情が出た場合は、この要綱に定める手順で対処

するということになります。それでは、議案第 60 号石垣市立学校職員に係

る教職員評価システム苦情対応要綱の制定については、原案可決としてよろ

しいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 61 号石垣市教育委員会臨床心理士誘致支援事業補助

金交付要綱の制定について、事務局より提案、説明をお願いします。 

学 校 教 育 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

髙里教育長職務代理者 以前から募集はしているが、予定している人員まで集まっていないという現

状ですので、こういった手を打たなければならない状況ですよね。臨床心理

士に知らせるためには、この情報を市外、県外に広めなければなりませんが、

周知についてはどういった手法を執るのですか。 

学 校 教 育 課 長 教育委員会のホームページ掲載のほか、ハローワークにも掲載依頼をいたし

ます。また、臨床心理士会のほうにも通知をしまして周知を図ります。 

石 垣 教 育 長 教育委員会の臨床心理士は2名必要ですので、是非とも多くの応募があって

欲しいですね。そのためにも、広くPRをしていきたいと思います。 

髙里教育長職務代理者 50万円というのは、決して高い金額ではありませんよね。私も経験がありま

すが、東京から引越しして来たときは。50万円ではとても収まりませんでし

た。 

石 垣 教 育 長 他に質疑はありませんか。 

仲 大 盛 委 員 2年以上の勤務を条件としていますが、2年とした理由はなぜですか。 

学 校 教 育 課 長 石垣市の方でも、保育士誘致事業にて同様の補助を行っております。それと

合わせまして、2年以上という条件を付しております。 

髙里教育長職務代理者 補助金を交付するわけですから、すぐに帰られると困りますが、あまりに長

い条件だと応募する気持ちのブレーキになりかねませんね。 

教 育 部 長 この補助金も、市が行っている保育士誘致同様の補助金で、一括交付金事業

なのですが、補助金交付の条件に違いがあると会計検査等で疑義が出てしま

う恐れもありますので、その部分で整合性を図っているところであります。 

石 垣 教 育 長 他に質疑がなければ、次に進めてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 61 号石垣市教育委員会臨床心理士誘致支援事業補助金交

付要綱の制定については、原案可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 



石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第62号平成28年度石垣市一般会計補正予算（第6号）

案提出の承認を求めることについて、事務局より提案、説明をお願いします。 

各 関 係 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 議案第62号平成28年度石垣市一般会計補正予算（第6号）案提出の承認を

求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第63号平成29年度石垣市一般会計予算（教育予算）案

提出の承認を求めることについて、事務局より提案、説明をお願いします。 

各 関 係 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

髙里教育長職務代理者 給食センター費についてですが、先ほどの補正予算案の予算書には、平成28

年度は 1億 5,000万円ほどあるのに、この当初予算の資料では、平成 28年

度は、給食調理費2,900万円と給食センター管理費の3,9000万円と、足して

も7,000万円ほどにしかなりませんが、この計算で合っていますか。 

学校給食センター所長 この資料は、主要事業ですので主なものしか載せておりません。給食センタ

ーの予算としましては、7,637万3,000円ございます。 

総 務 課 長 給食センター費につきましては、総務課にて予算管理をしております職員給

与費も含まれております。先ほどの平成 28年度補正予算の 1億 5,000万円

というのは、給食センターの予算と総務課が管理している職員給与費を合計

しての金額であります。 

石 垣 教 育 長 その他に質疑はありませんか。 

仲 大 盛 委 員 小中学校国内外交流事業費が増額していることは嬉しいことですね。素晴ら

しい事業ですので、もっと交流が増えていけば良いなと思います。しかし、

学校施設については、修繕の手が届いていないところがまだまだありますの

で、市の財政状況が厳しいことは重々承知しておりますが、もっと予算確保

をしていく必要があるだろうと個人的に思います。 

学 務 課 長 教育・保育環境整備事業予算は、平成 29 年度は 3,300 万円の内示が出まし

たが、学務課から要求した額は 1 億円以上を要求しており、7,000万円あま

りカットされたという状況であります。実際に修繕しないといけない部分と

予算とのバランスが極端に悪い状況が続いています。 

仲 大 盛 委 員 要求の際は、どこどこの修繕でいくら必要だということで要求しているので

すか。 

学 務 課 長 当然ながら、修繕箇所のピックアップ、見積りをしたうえで要求をしており

ます。 

教 育 部 長 修繕費についても一括交付金が使用できればいいのですが、一括交付金は維

持管理に充当できないという制限があることから、修繕費は 100%一般財源

で対応しなければなりません。自主財源しか使えない状況であることから、

要求しても大幅にカットされてしまうというジレンマが生じております。 

髙里教育長職務代理者 学校の修繕は、なにも美化のためにやるものではありませんから、安全のた

めにやるものですので、是非とも予算確保に努めてもらいたいですね。事故

があってからでは遅いですから。 

仲 大 盛 委 員 一括交付金が使えないことも理由としてあるのでしょうが、7,000 万円あま

りもカットされるという現状については、皆で知恵を絞って打破していかな



ければならないなと思います。 

石 垣 教 育 長 学校現場からも修繕についてどんどん声が挙がっており、もちろんそれに応

えてはいるものの追いつかない状況が続いております。これからもこれまで

以上に予算確保に向けて努めたいと考えます。他に質問はありますか。 

新 田 委 員 前年度比で5億円以上も減額となっておりますね。予算計上の際は、一律の

マイナスシーリングがかかっていたと思うのですが、他の部署でもマイナス

シーリングをかけているのですか。 

教 育 部 長 現在は、一律のマイナスシーリングはかけておりません。 

学 務 課 長 今年度は、登野城小の工事費がかなり大きかったので、その分来年度予算が

大きく減額した印象を受けるのだと思います。 

教 育 部 長 今年度の登野城小工事費と、次年度の白保小との金額の差が減額となります

ので、教育予算全体で見ても減額ということになります。修繕関係の予算に

ついては、子どもの安心安全という部分を優先して管理、修繕をしていくこ

とになりますが、十分な予算ではないという現状があります。 

石 垣 教 育 長 他に質疑がなければ、次に進めてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第63号平成29年度石垣市一般会計予算（教育予算）案提出

の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 ここで、5分ほど休憩したいと思います。 

  

休憩 

 

石 垣 教 育 長 それでは再開します。次に、議案第64号平成29年度石垣市立学校給食セン

ター給食会計歳入・歳出予算の承認を求めることについて、事務局より提案、

説明をお願いします。 

学校給食センター所長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

髙里教育長職務代理者 給食会計についていつも思うのですが、やはり滞納対策が気になるとところ

ですね。 

学校給食センター所長 各学校の先生方も一生懸命取り組んでいただいているところではあります

が、なかなか厳しい部分もあります。 

新 田 委 員 私が石垣第二中にいた頃、未納額ゼロを達成したことがあります。私が頑張

った訳ではありませんが、運営委員会の事務の方が各家を訪ね、一軒一軒徴

収したわけであります。この方が本当に頑張ってくれたからできたことであ

りますが、管理職の立場からそれをやれとは言えませんので、なかなか難し

い部分がありますよね。保護者の方に粘り強く説得していくしかないのかな

と思います。 

石 垣 教 育 長 他に質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 64 号平成 29 年度石垣市立学校給食センター給食会計歳

入・歳出予算の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第65号平成29年度石垣市学校医、学校歯科医及び学校

薬剤師の委嘱の承認を求めることについて、事務局より提案、説明をお願い



します。 

学 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第65号平成29年度石垣市学校医、学校歯科医及び学校薬剤

師の委嘱の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、その他についてですが、事務局よりその他の報告をお願いします。 

学 校 教 育 課 長 本日お配りしている石垣市教育委員会の中学生用副読本八重山の歴史と文

化・自然継続発行についての要望書のとおり、平成29年2月21日付けで副

読本執筆者・編集者10名より、副読本の平成29年度以降の継続発行につい

て要望がありましたのでご報告いたします。 

石 垣 教 育 長 ただいま学校教育課長より報告のありましたとおり、平成29年2月21日付

けで副読本執筆者・編集者10名より、副読本の平成29年度以降の継続発行

について要望がありました。委員の皆さまにおかれましても、この要望書に

ついてご一読いただきますようよろしくお願いいたします。それでは、議事

については、一旦閉じます。続いて、各課報告をお願いします。 

各 課 等 の 長 （配付資料に基づき報告） 

石 垣 教 育 長 ただいまの各課の報告について、質疑はありますか。 

各委員・各課等の長 （質疑応答あり。） 

石 垣 教 育 長 続いての議事についてですが、議案第66号から68号は非公開となりますの

で、関係職員以外の職員及び傍聴人の方は退出をお願いします。また、録音

も停止してください。 

  

（録音停止） 

 

 （関係職員以外退室 総務課課長補佐兼総務係長入室） 

 

 議案第66号平成29年度教育委員会学校関係職員（幼稚園教諭等）定期人事

異動の内示の承認を求めることについて 

 （事務局説明員：教育部長、総務課長、学校教育課長、総務課課長補佐兼総

務係長） 

 （承認される。） 

 

 （総務課課長補佐兼総務係長退室） 

 

 議案第67号平成29年度県費教職員（管理職を除く）人事異動内申の承認を

求めることについて 

 （事務局説明員：教育部長、総務課長、学校教育課長） 

 （承認される。） 

 

 議案第68号臨時代理の承認を求めることについて（平成29年度県費教職員

（管理職）人事異動内申） 

 （事務局説明員：教育部長、総務課長、学校教育課長） 

 （承認される。） 



 

石 垣 教 育 長 それでは、これで平成28年度第12回石垣市教育委員会2月定例会を閉会い

たします。皆さまどうもお疲れさまでした。 

  

 閉会 午後5時15分 

 

  

  

   

   

   

 


